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本报讯 日前，中国著名创
作型民俗歌唱家、书法家、板
胡演奏家张琳来到无锡采
风。多次参加央视心
连心艺术团、五一晚
会、中国农民歌会
等大型文艺晚会，
奔走在全国各地的他，
盛赞无锡的风光秀丽、旖
旎多姿。他表示，接下来将
把工作的中心转移到长三角地
区，希望能在无锡的民间小调中，
汲取更多创作灵感。

作为一位杰出的音乐人，张琳
专注于用真情打动听众。他笔耕不
辍，佳作频出，曾为《小兵张嘎》《喜
耕田的故事》《西口情歌》等多部热
播电视剧演唱主题曲。2008年，为
振奋汶川地震后的受伤心灵，写下
的《大爱无边》，更是被誉为抗震救
灾的英雄赞歌。

“听惯了梆子戏，来到无锡，轻
盈灵动的丝竹之声，实在是让人柔
软到了心底里”，此前，张琳曾多次

因演出来过无锡，但每次都是
匆匆来去，不曾多做停留。

此次来锡，张琳计划好
好转转这座让他感到

倍 感 舒 适 的 城
市。“无锡是非

常美丽、宜居的地
方，文化氛围也很

好，走在路上，听着路上
的行人说说话，随口哼出

的音乐，有时候创作的灵感就
出来了”，张琳说，因自己的声线

浑厚低沉，与北方的气质更加融合，
之前长年驻扎在北京，创作的风格
也几乎是一以贯之的，此次来锡，也
是希望走出创作的“舒适区”，多了
解江南地区的地方风情，为音乐创
作汲取不一样的养分。

看过流光溢彩的城市夜景，走
过人流如织的名街古镇，品尝了经
历时光沉淀的“老字号”，无论是这
座城市的商业气息还是人文环境，
都给张琳留下了深刻的印象。“干
净”“繁华”“洋气”，张琳用这三个词

形容他眼中的无锡。而最叫他难忘
的，莫过于无锡人的热情，他形容为

“内敛中的豪迈”。“热情有礼，温柔
却又不拘束，每每到无锡来，都能让
我觉得很自如”，张琳说。

“真正的采风还得到这座城市
的边边角角去，去聆听老百姓口口
相传的民歌民调，像声动海内外的
《二泉映月》，就出自无锡的民间音
乐家阿炳之手”，张琳告诉记者，老
百姓的生活就是最佳的创作源泉，
接下来，将继续去无锡的街头小巷
行走，去古镇古街中游览，去看看无
锡的新农村建设，去请教本地的民
间艺人，并在这些小调中寻找创作
灵感，谱写有江南地域风情的歌
曲。“如果要为无锡创作一首音乐，
那一定是洋气现代的，既要有轻摇
滚的律动，也要有江南小调的清丽，
体现出时光的层次”，在无锡游历多
日，张琳脑海中的旋律已渐渐有了
雏形，相信在不久的将来，锡城市民
就能听得到。

（陈钰洁）

在影院的文创衍生品展台，记者
第一眼就看到了精美的影片纪念票
根。纪念票根是以关键帧的形式定格
相应影片的标志性元素，并将其放进
影片的另一场景中，手绘与场景，两相
呼应，增加了画面的层次感，吸引了不
少影迷驻足打卡。“作为影迷来说，肯
定是想拥有这些电影的定制周边，比
较有纪念意义。”不少影迷纷纷表示感
受到这次百丽宫、百美汇两家影城用
心准备的影片纪念票根、冰箱贴、画册
等电影周边都很精美。

对此，陈薇也表示，这次片单能吸
引各地观众前来，让经典影片走进影
院，是很有意义的一件事，“以前无锡
影展项目比较少，这些年来我们也在
慢慢培养无锡文艺片的一个市场，这
次能感受到影迷们的热切以及无锡影
展市场的上升空间。未来，我们也想
为无锡这座城市争取更多的影展资
源，也相信无锡的影展市场会越来越
好，也期待与周边城市进行一个联
动。”

（晚报记者 陈怡迪）
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佳片连映，以幕为媒，“我是阿
巴斯影迷，这次阿巴斯回顾展来无
锡，我很惊喜，无锡影城精选了阿
巴斯久负盛名的五部片子，之前在
上海办影展时看了柯盖尔三部曲，
此次我将《樱桃的滋味》和《随风而
逝》两部影片作为大银幕查漏补
缺。”从江阴赶来观影的小巫表
示。“没想到阿巴斯回顾展这么火
爆，除了角落比较偏的位置，全场
几乎坐满了人，来的观众不少是几
部连看，阿巴斯比较小众，这次也
真实感受到了无锡影展文化浓厚
氛围，希望能多办些这样的活动。”
雨琪激动地说。

第一场《随风而逝》观影结束
后，不少影迷沉浸其中迟迟没有离
场，“在黄绿色相间的山与村庄风
景中，我与阿巴斯影片中的孩童、
村民等主人公一同奔走，在一幅幅
真切动人的生命画卷里探寻阿巴
斯对生命的无尽疑问。”“通过阿巴
斯的镜头语言感受那个时代，通过

村庄来讲述生活这部诗。”影迷们
在映后会纷纷交流观后感，一场穿
越时空的对话在此展开。“在这里
遇到了不少志同道合的朋友，无论
是观影氛围还是影城的细节服务
都比较到位，这次让我觉得无锡本
土也能把影展做得很不错。”本地
影迷董望表示。

据悉，此次影展吸引了各地影迷
前来打卡，其中不乏苏州、南京等周边
城市的影迷。小小电影的内在驱动力
究竟有多大？影迷们给出了答案：大
多数电影院的排片是以迎合市场需求
的商业片为主，导致大部分观众的观
影是一个被动选择的过程，而影展会
展映不少非院线电影，基本此前都未
在影院放映过，甚至不少是老电影的
4K修复版。“在影院全黑的环境下，感
官更敏感，能够更沉浸式感受影片所
要传达的东西，加上影院的音响和屏
幕效果好，是在家里观影所不能及
的。”资深影迷丁先生说。

影展带来的观影体验也是商业院
线给不了的，“我连续两天来打卡阿巴
斯回顾展，对比商业片的观影体验，没
有观众吃东西，也没有小孩子的哭闹
声，如果有人拿起手机屏摄的话立马

就会有观众制止，高素质观影太舒服
了。”董望映后连连称赞。“此次阿巴斯
回顾展是最高修复规格放映的，是很
别致的观影体验。值得一提的是，每
个影展都有主题，以这次阿巴斯为例，
排片很讲究，村庄三部曲三连放，每部
电影前后都有联系，这是我之前打乱
且分开看的时候所没有注意到的细
节。”雨琪直呼无锡影城排片巧妙。于
影迷而言，影展并不是简单的电影放
映，更是精神层面的交流。

电影本身就具备“城市”属性，城
市场景、城市意象、城市意味等众多城
市因素都与电影密切相关，影展作为
文化活动也在为城市注入新活力。无
锡百丽宫影城陈薇介绍，电影展反映
出一座城市的历史底蕴和文化肌理，
也是展现地区形象的一张文化名片。
同时，它能够成为影迷观众喜闻乐见、
欣然向往的一种生活方式，电影已成
为彰显城市文化的标配。

多部热播电视剧主题曲演唱者张琳来锡采风

在民间小调中感受江南风情
电影文创衍生品
吸引影迷驻足打卡

“能在大荧幕上看到最高修复规格放映的阿巴斯
影片，真的是可遇不可求。”影迷雨琪告诉记者，6月2
日-6月11日，伊朗电影大师阿巴斯·基亚罗斯塔米电
影回顾展于无锡影城开启，不少影迷从各地奔赴而来。

在无锡，越来越多艺术展、影展等文化活动与市民
见面，让艺术的气息渗入各个空间领域，在城市更新中
逐渐形成遍布全城的生态。

影迷：
相信无锡能做出好影展

影展作为文化活动为城市注入新活力


